

Europa erleben.

Europa verstehen.

Europa gestalten.



**JUNGE EUROPÄER - JEF
BADEN WÜRTTEMBERG e.V.
HEIDELBERG/MANNHEIM**



Du bist von der europäischen Idee begeistert? Wir auch!

Wir, das sind die Jungen Europäer aus Heidelberg und Mannheim, setzen uns **überparteilich** für ein in Vielfalt geeintes Europa ein. Damit sind wir Teil einer **internationalen Jugendbewegung**, die eine Plattform für politisch Interessierte und Aktive bietet.



#WeLoveEurope 

Da kommen wir her...

Den Grundstein für die JEF legten nach dem **Ende des Zweiten Weltkriegs** junge Menschen. Sie versammelten sich vom 2. bis 4. September 1949 ganz in der Nähe von Mannheim und Heidelberg. Auf der **Wachenburg bei Weinheim** gründeten sie den **Bund Europäischer Jugend**.

Ihnen ging es um die Friedenserhaltung, politische Differenzen sollten durch intensiven Austausch überwunden werden. Später rückte dann der **Föderalismus** in den Vordergrund.

Seit 1957 heißt der proeuropäische Jugendverband nicht mehr Bund Europäischer Jugend, sondern **JEF – Junge Europäische Föderalisten**.

Föderalismus:

Ein Europa ohne Grenzen, in dem **nicht die Nationalstaaten**, sondern die **Gemeinschaft aller Bürger und Bürgerinnen** der EU im Vordergrund steht.



Europa erleben.

Gemeinsam unternehmen wir **Ausflüge**, unter anderem zum Europaparlament in Straßburg oder an das Dreiländereck.

Durch die **Twinning-Aktion** der JEF Europe werden JEF-Sektionen aus verschiedenen Ländern zusammengebracht.

Das fördert den **internationalen Austausch**.

Mit unserem Twinning-Partner stehen wir in regem Kontakt.

Auch mit deutschen JEF-Verbänden gehen wir **Kooperationen** ein, veranstalten **Stammtische** und planen **gemeinsame Aktionen**.



Europa verstehen.

Die europäische Identität hat viele Facetten und ist divers.

Bei Vorträgen und Podiumsdiskussionen bringen wir viele Menschen und unterschiedliche Meinungen zu einem Thema an einen Ort, digital und/oder in Präsenz.

Interkultureller Austausch und Brückenbau zwischen Kulturen ist elementar.

Mit dem Format „**Europäer berichten**“ geben wir jungen Europäern und Europäerinnen die Chance, neue Perspektiven aufzuzeigen. Menschen mit Wurzeln in anderen Ländern oder auch Vertreter und Vertreterinnen von Minderheiten berichten in lockerer Atmosphäre über ihr Leben und die **Einstellung zu Europa** in ihren Heimatländern bzw. Gemeinschaften.

Die Einheit Europas war ein Traum von wenigen. Sie wurde die Hoffnung für viele. Sie ist heute die Notwendigkeit für alle.

- Konrad Adenauer



Europa gestalten.

Auf lokaler Ebene werden die großen Ideen entwickelt und umgesetzt. Bei **“JEF meets Jugendpartei”** tauschen wir uns mit den pro-europäischen Jugendparteien aus Mannheim und Heidelberg über ihre Vorstellungen zu Europa aus, ganz im Sinne der **Überparteilichkeit**. So erreichen wir eine stärkere Politisierung junger Menschen.

Junge Menschen sind die Zukunft Europas.

Deshalb setzen wir uns aktiv für ein besseres Verständnis europäischer Themen unter Schülern, Schülerinnen und jungen Erwachsenen ein. Dabei wollen wir alle, unabhängig von persönlichen Hintergrund, sozialem Umfeld und Schulbildung erreichen.

Ehrenamtlich bieten wir im Rahmen von **“Europe@school”** Unterrichtseinheiten sowie das Planspiel **“Junges Europäisches Parlament”** an.



Verbandsstruktur

Europaebene



Bundesebene



Landesebene



Kreisebene



Die Jungen Europäischen Föderalisten existieren nicht nur auf lokaler Ebene, sondern sind Teil einer bundes- und europaweiten Verbandsstruktur.



Neugierig?
Mitglied werden



Zugang zur
Newsgruppe



Weitere Kontaktmöglichkeiten



Junge Europäer - JEF Heidelberg und
Mannheim



@jef_heidelberg_mannheim



www.jef-bw.de/heidelbergmannheim/



jefhdma@gmail.com

#jefspirit